

IMPACTO MÚLTIPLE

CUAJIMALPA. Una tráiler chocó contra tres vehículos y un muro en la Carretera México-Toluca, lo que dejó un saldo de cuatro lesionados.



Retiran y chatarrizan

La SSC hizo un corte de caja sobre el número de vehículos abandonados que han sido retirados de las calles.



- Entre enero y agosto, han sido removidos mil 572 vehículos abandonados.
- El año pasado fueron retirados 2 mil 779 automóviles en calidad de abandono.
- Iztapalapa, Gustavo A. Madero y Coyoacán fueron las demarcaciones con más reportes de este tipo, con mil 185, 552 y 204, respectivamente.
- Ayer, el Programa de Chatarrización fue desplegado en la Alcaldía Gustavo A. Madero.

@reformaciudad ciudad@reforma.com

CIUDAD

MIÉRCOLES 3 / AGO. / 2022 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: NUBLADO MIN. 13°C MÁX. 25°C

NO CIRCULA ROJO ■ 3 y 4 VERIFICAN ■ 5 y 6 ■ 7 y 8

Sigue la cuenta @OVIACDMX de Twitter para anticiparte a los cierres viales por obras.

Invitación a polinizar

ECATEPEC. Un invernadero en la Barranca del Ehécatl fue habilitado para reproducir plantas nativas de la Sierra de Guadalupe. La medida busca aumentar la población de polinizadores en la zona. **PÁGINA 2**



Padece 76.9% estrés moderado

Urgen dar atención emocional a médicos

Señalan necesidad de atender de forma integral la situación laboral del personal

SELENE VELASCO

La pandemia de Covid-19 detonó la urgencia de definir y aplicar una estrategia de atención a la salud emocional del personal médico. Así lo reveló el estudio "Estrés laboral y Estrategias de Afrontamiento en Médicos Residentes en Hospitales Covid-19 en CDMX", del investigador Miguel Gómez, de la UNAM.

De acuerdo con el análisis, resulta prioritario atender de forma integral las condiciones de trabajo de los médicos, es decir, considerando insumos y equipos, además de una atención al aspecto emocional.

El trabajo está basado en encuestas a médicos residentes del Centro Médico Nacional Siglo XXI, del Centro Médico Nacional La Raza, del Hospital Infantil de México, el Hospital General y el Pemex Norte.

El estudio concluyó que todos los encuestados dijeron sentir estrés moderado o grave: el 76.9 por ciento lo identificó como moderado y el 23.1 como grave. Además, la mayoría de los participantes refirió no tener apoyo social para enfrentarlo.

"Puede señalarse que es una aproximación a la realidad que viven los médicos residentes que laboran en hospitales Covid-19, debido a que el sistema de salud no había experimentado una pandemia como la que se vive actualmente, por lo cual, las instituciones de salud deben poner un mayor énfasis en la evaluación y seguimiento de las condiciones de trabajo de los médicos, sin dejar de lado factores psicológicos, como el estrés", enfatiza el estudio.

Gustavo Oláiz, epide-

Secuelas

Un estudio revela la gravedad del problema.

76.9%
de los médicos encuestados enfrenta estrés moderado.

23.1%
de los participantes señaló tener estrés grave.

miólogo y coordinador del Centro de Investigación en Políticas, Población y Salud de la UNAM, advierte que la salud mental deteriorada tras la emergencia de Covid es una segunda pandemia, que, de no atenderse, puede agravar.

"Hay una nueva pandemia, es lo que tenemos que reconocer e identificar y no es un problema sólo de los médicos, es un problema de salud mental en general", señaló el experto.

"No es un asunto que podemos simplemente considerar para la población de médicos, no es exclusivo".

Ante ello, Oláiz agregó que es necesario definir una estrategia general que permita atender los casos de estrés, de depresión y de bajo rendimiento escolar y laboral que surgieron después de la emergencia sanitaria.

"Significa que hay muchas cosas por hacer, como dar servicio, dar tratamientos para la población de médicos, no es exclusivo".



MANIOBRA HIDRÁULICA. Los trabajos en el Acueducto buscan reparar los daños provocados por el 19S.

Comienzan reparación de Acueducto y icortes!

REFORMA / STAFF

Los trabajos de reparación del Acueducto Chalco-Xochimilco, principal conducto de suministro de la Alcaldía Tláhuac, iniciaron ayer con el vaciamiento del sistema hidráulico, informó el Gobierno capitalino.

"Me reporta el Sacmex que los trabajos en el Acueducto Chalco-Xochimilco hoy consistieron en vaciar todo el sistema", escribió en su cuenta de Twitter la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

A las 8:30 horas, 100 pipas comenzaron con la dis-

tribución de agua en las 16 colonias y 10 barrios de la demarcación, en los que el servicio fue suspendido.

En la Colonia La Habana, vecinos pedían al personal del Sistema de Aguas de Ciudad de México (Sacmex) llenar tambos, tinas y cubetas.

"Cien pipas estarán realizando tres recorridos diarios, dando un total de 300 abastos, en las colonias afectadas", informó el Sacmex a través de redes sociales.

Se tiene previsto que las obras concluyan el domingo.

El lunes, la Administración local señaló que los tra-



El Sacmex desplegó 100 pipas en las 26 colonias afectadas por el corte de agua que se extenderá hasta el domingo.

bajos debían realizarse debido a que la tubería presenta daños desde el sismo del 19 de septiembre de 2017.

"Es indispensable hacer

este pegue", dijo Sheinbaum. "Pero que va a permitir que después haya una recuperación del agua de manera importante".

Piden ver variables

La FGJ pidió que la trata no sólo sea entendida como explotación sexual, sino como una problemática que incluye la explotación laboral y el tráfico de órganos. **PÁGINA 4**

avisos

Encuétralos en la página 6

55-5140-5140

Procesan a 4 por decomiso de droga

VIRIDIANA MARTÍNEZ

Los cuatro hombres detenidos durante el decomiso de 1.6 toneladas de droga que se distribuirán en la Ciudad de México y en la costa oeste de Estados Unidos fueron vinculados a proceso.

El agente del Ministerio Público reiteró la imputación por delitos contra la salud y cohecho durante la audiencia de continuación que se llevó a cabo ayer. El juez de control determinó que las autoridades ministeriales ofrecieron los datos de pruebas suficientes para procesarlos, informó la Fiscalía General de Justicia (FGJ).

"Al continuar con la audiencia, el representante social ratificó la imputación,

por lo que la autoridad judicial resolvió la vinculación a proceso de los cuatro detenidos bajo las medidas cautelares de prisión preventiva oficiosa por el delito federal, y justificada por el de orden común", detalló la dependencia.

El juzgador dictó un mes para el cierre de la investigación complementaria.

Los hombres fueron aprehendidos el 26 de julio en el Circuito Exterior Mexiquense, durante un operativo en el que elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) aseguraron un cargamento de alrededor de mil 680 kilogramos de cocaína que estaba escondida en tres de las cuatro plataformas acopladas a dos tractocamiones. Según las indagatorias



Los paquetes estaban ocultos en tres de las cuatro plataformas aseguradas.

preliminares, los cuatro son originarios de Durango y pertenecerían a un grupo criminal que opera en ese estado y en Sinaloa.

Indagan muerte de mujer policía en la Seduvi

ANDREA AHEDO

La Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México investiga la muerte de una agente de la Policía Auxiliar en las instalaciones de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi), ubicadas en el 1322 de la Calle Amores, Colonia Del Valle Centro, Alcaldía Benito Juárez.

La policía, adscrita a la Secretaría de Seguridad

Ciudadana (SSC) habría sido localizada la madrugada de ayer dentro de los sanitarios ubicados en el sótano del inmueble.

"De acuerdo con los primeros reportes, la víctima fue localizada en el sótano del edificio en el que prestaba sus servicios como vigilante, con lesiones por disparo de arma de fuego y junto a ella su arma de carga", detalló la Fiscalía en una tarjeta informativa.

Fiscalía General de Justicia

La víctima fue localizada en el sótano del edificio en el que prestaba sus servicios como vigilante, con lesiones por disparo de arma de fuego y junto a ella su arma de carga".

El Ministerio Público de la Fiscalía de Investigación Territorial en la Alcaldía Benito Juárez inició una carpeta de investigación por el

delito de homicidio culposo por otras causas.

Se espera que la necropsia de ley determine las causas de muerte.